



## PRESSEMITTEILUNG

### Organspende – JA oder NEIN?

**Bundesweiter Tag der Organspende am 1. Juni 2019**  
mit zentraler Veranstaltung in Kiel: Richtig. Wichtig. Lebenswichtig.

Frankfurt am Main, 15. April 2019.

2019 ist ein besonderes Jahr für die Organspende und Transplantation in Deutschland. Gerade erst ist das neue Gesetz zur Verbesserung der Zusammenarbeit und der Strukturen bei der Organspende in Kraft getreten. Wir führen eine breite gesellschaftliche Debatte über eine mögliche neue gesetzliche Regelung zur Entscheidung bei der Organspende. Und am 1. Juni findet der bundesweite Tag der Organspende – diesmal im hohen Norden, in Kiel, statt. Es ist der Tag, an dem die bewegenden Schicksale der Menschen im Blickpunkt stehen, die Organe gespendet haben oder denen als Organempfänger ein neues Leben geschenkt wurde. 955 Organspender standen im letzten Jahr rund 9400 Menschen auf der Warteliste gegenüber. 3790 von ihnen hatten das Glück, rechtzeitig ein Spenderorgan (inkl. Lebendspende) zu bekommen und transplantiert zu werden.

Der Tag der Organspende soll danken, aufklären und gleichzeitig ein Zeichen für die Wichtigkeit der Entscheidung setzen. Eine Entscheidung, die viele von uns immer wieder gerne aufschieben – zumindest solange es uns nicht selbst betrifft. Eine Entscheidung, die aber Leben retten kann, wenn unser eigenes Leben zu Ende geht. Die Veranstalter des Tags der Organspende wollen auch mit Vorurteilen aufräumen und ganz unmittelbar zeigen, wie viel Lebensglück ein kleines Kreuzchen im Organspendeausweis für einen anderen Menschen bewirken kann.

In einer über 35-jährigen Tradition findet der Tag der Organspende jeweils am ersten Samstag im Juni statt. Bundesgesundheitsminister Jens Spahn und Dr. Heiner Garg, Minister für Soziales, Gesundheit, Jugend, Familie und Senioren des Landes Schleswig-Holstein, sowie Kiels Oberbürgermeister Dr. Ulf Kämpfer werden den Tag der Organspende in der Landeshauptstadt eröffnen.



## Kiel zeigt Herz

Das regionale Motto „Kiel zeigt Herz“ verdeutlicht das große Engagement der Landeshauptstadt Kiel, die den Tag der Organspende als Veranstaltungspartner unterstützt. Oberbürgermeister Dr. Ulf Kämpfer betont: „Wir hoffen, dass der Tag der Organspende nicht nur in Schleswig-Holstein, sondern auch bundesweit, viele Menschen erreicht und zu einer informierten und selbstbestimmten Entscheidung beiträgt. Der Tag der Organspende in Kiel hält neben Aufklärung und Information auch viele bewegende Momente bereit.“

Feste Programmpunkte beim Tag der Organspende sind ein ökumenischer Dankgottesdienst, Themenzelte mit erlebnisreichen Aktionen sowie ein abwechslungsreiches Bühnenprogramm mit viel Musik und informativen Gesprächen mit Organempfängern, Spenderfamilien, Ärzten und Politikern.

### **Richtig. Wichtig. Lebenswichtig.**

*RICHTIG: Über 3000 Menschen in Deutschland wurde im letzten Jahr durch Organspenden die Chance auf ein neues Leben geschenkt. Dafür wollen sie danken. Den Menschen, die mit einer Organspende geholfen haben. Den Menschen, die sich zu Lebzeiten für eine Organspende entschieden haben. Und allen Menschen, die sich Gedanken machen über das Thema Organspende.*

*WICHTIG: Unabhängig von Zustimmungsregelung, Entscheidungslösung oder Widerspruchslösung – wichtig ist, dass jeder eine informierte und selbstbestimmte Entscheidung trifft und sie auch dokumentiert, zum Beispiel in einem Organspendeausweis.*

*LEBENSWICHTIG: Noch immer stehen über 9400 Menschen auf den Wartelisten für ein Spenderorgan. Viele warten bereits seit Jahren – und zu viele warten vergeblich. Denn Organspenden sind noch immer selten und täglich sterben Patienten, denen mit einer Transplantation hätte geholfen werden können.*

**Tag der Organspende am 1. Juni 2019 in Kiel**  
**Alle Infos zur zentralen Veranstaltung**

Der Tag der Organspende will beides: danken und aufklären, mit Vorurteilen aufräumen und ganz unmittelbar zeigen, wie viel Glück ein kleines Kreuz im Organspendeausweis bewirken kann.

Schirmherrschaft: Daniel Günther, Ministerpräsident des Landes Schleswig-Holstein  
Motto: „Richtig. Wichtig. Lebenswichtig.“  
Wo: Asmus-Bremer-Platz in Kiel  
Wann: 10 bis 18 Uhr  
Was: Ökumenischer Dankgottesdienst in der Offenen Kirche Sankt Nikolai  
Bühnenprogramm mit Musik und Gesprächen  
Info-Pavillons  
Aktionen: Geschenkte Lebensjahre, Luftballon-Aktion, begehbare Organmodelle u.v.m.  
Moderatoren:  
Dennis Wilms, ARD und Birte Steuer, NDR 1 Welle Nord  
Künstler:  
Michael Schulte  
Jeden Tag Silvester  
Claudia Jung  
Baumann & Clausen  
Georg Schroeter & Marc Breiffelder  
The Dandys  
Florian Bunke  
Kieler Knabenchor  
Veranstalter: Bundesverband der Organtransplantierten e.V., Bundesverband Niere e.V., Lebertransplantierte Deutschland e.V., Bundeszentrale für gesundheitliche Aufklärung, Deutsche Stiftung Organtransplantation, Deutsche Transplantationsgesellschaft, Stiftung Überleben, Ministerium für Soziales, Gesundheit, Jugend, Familie und Senioren des Landes Schleswig-Holstein, Landeshauptstadt Kiel.

**Pressekontakt:**

Tag der Organspende Kiel c/o Deutsche Stiftung Organtransplantation  
Birgit Blome, Bereichsleiterin Kommunikation, Nadine Körner, Presse- und Öffentlichkeitsarbeit  
Deutschherrnufer 52, 60594 Frankfurt am Main  
Tel.: +49 69 677 328 9401, Fax: +49 69 677 328 9409,  
E-Mail: [presse@dso.de](mailto:presse@dso.de), Internet: [www.dso.de](http://www.dso.de)